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Premios y distinciones

el pasado 16 de noviembre, el doctor roberto meli Piralla, inves-
tigador del instituto de ingeniería de la unam, recibió de manos 
del presidente de la república, Felipe calderón Hinojosa, el Premio 
nacional de ingeniería civil 2011, en la residencia los Pinos.

al tomar la palabra, el presidente de méxico expresó: Les agra-
dezco su invitación a inaugurar este 26º congreso de ingeniería 

Premio nAcionAL de ingenieríA civiL 
2011 A roberTo meLi PirALLA civil y quiero reconocer el gran trabajo que hacen los ingenieros e 

ingenieras civiles de nuestro país,  porque con su esfuerzo, con su 
trabajo diario, contribuyen a la edificación del México moderno.

Sin duda —continúo— la ingeniería civil mexicana tiene una gran 
tradición en México, pero más que la tradición son los logros que 
las y los ingenieros mexicanos han tenido. Por eso me da mucho 
gusto entregar el Premio Nacional de Ingeniería 2011 a destaca-
do catedrático, investigador emérito del Instituto de Ingeniería de 
la Universidad Nacional Autónoma de México, el doctor Roberto 
Meli Piralla por su amplia trayectoria, por sus  fructificas aporta-
ciones a la ingeniería estructural, particularmente en la temática 
en ingeniería sísmica. Me honra mucho entregar este premio.

Por su parte el doctor meli comentó: Es para mí un gran honor el 
haber sido distinguido con este importante premio que otorga el 
gremio de mi profesión y lo es más, aún, por haberlo recibido de 
manos del señor presidente de la República. Interpreto este pre-
mio más como un reconocimiento a la trascendencia de la labor 
de la institución a la que pertenezco, el Instituto de Ingeniería de 
la UNAM, que a mis méritos personales.  

conTinúA en LA PáginA…20

el 1 de diciembre pasado, el doctor david morillón gálvez, in-
vestigador del instituto de ingeniería, ingresó como académico 
titular a la academia de ingeniería en una ceremonia que tuvo 
lugar en el Palacio de minería y estuvo presidida por el ingeniero 
josé antonio ceballos soberanis, presidente de la academia de 
ingeniería (ai), josé luis Fernández Zayas, rubén josé dorantes 
rodríguez, sergio alcocer martínez de castro, gaudencio ra-
mos, juan josé vilchis, josé Francisco albarrán núñez, gabriela 
Álvarez garcía, jorge marcial islas samperio y ricardo chicurel 
Uziel.

al darle la bienvenida como miembro de la academia, el doctor 
rubén josé dorantes rodríguez  dijo: Es para mí un gran honor 
dirigirme a ti, en mi calidad de presidente de la AI, hoy que aca-
bas de ingresar a la Academia. Hemos escuchado tu trayectoria 
y los grandes logros de tu vida académica.  Es muy importante 
la evolución que has tenido en el sector público, privado y aca-
démico. En este último punto has logrado llevar el resultado de 
tus investigaciones a disposición de nuestra sociedad. A veces el 
trabajo académico se queda ahí, pero lo realmente importan-
te es que los conocimientos que desarrollamos en la academia 

lleguen a las grandes masas. Estoy seguro que tu ingreso dará 
una vitalidad a nuestra especialidad y en poco tiempo serás un 
personaje importante para nuestra Academia. 

conTinúA en LA PáginA  20

dAvid moriLLón gáLvez ingreSA A LA AcAdemiA de ingenieríA
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Ingresé al II en el último año de licenciatura y ahí entré en contac-
to con ingenieros de muy alto nivel interesados en la solución de 
problemas  relacionados con las grandes obras de ingeniería eso 
me atrajo y me empujó a realizar estudios de posgrado y después 
a incorporarme de manera exclusiva al personal académico del mis-
mo instituto. Encontré ahí un ambiente de trabajo muy estimulante 
hubo desde el principio la oportunidad de conocer y de estudiar los 
efectos de diversos sismos muy destructivos, eso me hizo tomar in-
terés por la ingeniería sísmica en general  y especialmente por el  es-
tudios de las medidas para mejorar la seguridad de las edificaciones 
ante los sismos.

He procurado siempre combinar la investigación con la docencia y con 
la difusión de los conocimientos hacia los estudiantes y los ingenieros 
de la práctica, he tenido la suerte de contar con el apoyo de numero-
sos estudiantes y de jóvenes investigadores brillantes y entusiastas, 
junto con ellos, he ido aprendiendo y encontrando soluciones a los 
problemas que íbamos detectando o nos eran planteando. Particu-
larmente gratificante ha sido mi actividad relacionada con la reha-
bilitación de edificios históricos la que me ha dado la oportunidad de 
interactuar con profesionales de las distintas disciplinas relacionadas 
con ese tema. 

El México que encontré cuando llegué a fines de la década de los años 
50 evidenciaba grandes carencias y graves problemas de desigualdad 
y retraso económico y tecnológico, pero a la vez percibí  un espíritu de 
progreso los obstáculos se veían superables y las metas alcanzables 
lo que me atrajo fue la posibilidad de realizar actividades relevantes 
dentro de ese proceso de construcción para la modernidad del país 

por eso decidí quedarme en México y después hacerme mexicano y 
formar aquí mi familia.

A nivel personal se han cumplido con creces mis expectativas y me 
siento muy satisfecho por haber tomado esa decisión, he tenido un 
trabajo profesional que me ha dado muchas satisfacciones y mucha 
libertad para escoger las actividades que me parecían más estimulan-
tes. Por otra parte he tenido una excelente vida familiar y he gozado 
de la compañía de muy buenos amigos y de excelentes colegas.

México ha avanzado muchísimo desde que lo empecé a conocer en lo 
económico, cultural y en lo social, sin embargo persisten problemas 
cuya solución no se ve cercana, no me siento calificado para dar lec-
ciones sobre cómo se deben resolver los problemas del país pero quie-
ro mencionar algunos puntos que son más cercanos a mi ámbito de 
trabajo. Una educación  de calidad debe ser el principal componente 
de la estrategia hacia el desarrollo, el esfuerzo debe comenzar desde 
el ámbito familiar donde los padres deben prestar mayor importancia 
a la educación formal de sus hijos y debe basarse en una  mejora sus-
tancial  de la calidad  de la educación que se imparte desde los niveles 
preescolares hasta la educación superior. Por otro parte, el desarrollo 
tecnológico que el país necesita con urgencia requiere formar jóvenes 
con una sólida preparación técnica pero también contar con un sector 
empresarial con visión a largo plazo que se atreva a innovar.

Confío en que la nueva generación de ingenieros tenga las mismas 
oportunidades que yo tuve para desarrollarse profesionalmente y que 
sean participes de  una etapa de progreso y de desarrollo para el país. 
De nuevo muy agradecido —concluyó—. 
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Por su parte josé luis Fernández afirmó: estoy seguro de que la Acade-
mia de Ingeniería de México ha hecho un trabajo de la más alta calidad, 
al asegurar el ingreso del doctor en ingeniería David Morillón Gálvez 
antes que muchos otros propuestos, quienes sin duda también poseen 
enormes méritos. No puedo más que felicitar a David por esta nueva 
distinción en su ya muy rica vida profesional, felicitar a los especialistas 
en energía por haberlo sabido distinguir para asegurarle este ingreso, y 
por supuesto, felicitar a la Academia de Ingeniería, que con la inclusión 
de David Morillón Gálvez se hace más potente, más creativa y con me-
jores oportunidades para aportar ideas de buena calidad para el mejor 
futuro de nuestra nación. Muchas felicidades 

al tomar la palabra sergio alcocer martínez de castro mencionó: Hoy 
conviene reconocer que el camino de la edificación sustentable es un 
reto para cambiar la manera de vivir de cada mexicano, para orien-
tarnos hacia una mejor calidad de vida de los habitantes de nuestro 
país. Las contribuciones de estudiosos como David Morillón trascien-

den no solo al ámbito de la vivienda sino del entorno del planeta. Por 
su destacada trayectoria David merece nuestro reconocimiento a su 
labor y contribución y lo exhorto a seguir con el profesionalismo, de-
dicación y entusiasmo que lo ha llevado a ser distinguido esta noche 
como miembro de nuestra prestigiada Academia de Ingeniería. Para 
la doctora gabriel Álvarez david morillón presentó una excelente na-
rración histórica de cómo ha venido descubriendo, desde mediados del 
siglo pasado, la interacción e identificación con el medio ambiente con 
el objetivo de contribuir a la construcción de edificaciones sustentables 
y su empeño por mejorar el medio ambiente así como el desarrollo de 
las líneas bases para las viviendas sustentables en méxico. 

la academia de ingeniería es una institución civil no lucrativa que 
inició sus actividades el 8 de enero de 1973. integrada por un pres-
tigioso cuerpo colegiado, formado por distinguidos profesionales de 
diferentes ramas de la ingeniería, provenientes de la docencia, de la 
investigación, de la industria y del servicio público y privado.  

Por verónicA beníTez

Por verónicA beníTez
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